

Nobel 2017

QUÍMICA



Desarrollan criomicroscopía
Un suizo, un alemán y un británico fueron premiados por su aportación en tecnologías para generar imágenes tridimensionales de las moléculas de la vida. **PÁGINA 16**

Loeza analiza al Santo

La escritora retrata al México de los 70 que vibraba con las luchas y películas del Enmascarado de Plata y, por supuesto, cómo lo veían las niñas bien. **CANCHA**



HONRAN LA ORIGINAL

"Blade Runner: 2049", secuela de la mítica película de ciencia ficción de Ridley Scott, homenajea la original, pero expande la idea y el mensaje. **GENTE**

JUEVES 5 / OCT. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

72 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,681 \$ 20.00

REFORMA
CORAZÓN DE MÉXICO

Crece 76% la ordeña en agosto

NORMA ZÚNIGA

Las tomas ilegales para la ordeña de combustible creció 76 por ciento en agosto de este año comparado con el mismo mes de 2016, según información de Pemex. Pasó de 528 tomas a 928.

Así, agosto es el segundo mes con más tomas clandestinas registradas en lo que va de 2017, sólo superado por marzo, con mil 57.

Además, la cifra representa un repunte en este delito, pues en junio y julio había ido a la baja, con 797 y 731 tomas clandestinas.

El 5 de mayo, el Presidente Enrique Peña anunció que su Gobierno instrumentaría una estrategia integral para atacar la ordeña de combustible luego de la agresión del 3 de mayo de huachicoleros contra militares en Palmarito, Puebla, que tuvo un saldo de 6 civiles y 4 soldados muertos.

Sin embargo, Pemex está cerca de romper el récord de 2016 de tomas clandestinas: en los primeros ocho meses sumó 6 mil 734, cuando en todo 2016 fueron 6 mil 873.



Habitantes de Iztapalapa bloquearon Avenida Universidad para exigir ayuda del Gobierno.

Modifica Ciudad apoyo para renta

DALILA SARABIA

Ante las inconformidades por la demora en la entrega de cheques de apoyo para renta, el Gobierno capitalino modificó el procedimiento para validar a los beneficiarios que reciben 3 mil pesos de ayuda.

REFORMA documentó ayer las horas de espera y peregrinaje en distintos puntos para poder acceder a estos apoyos.

La Secretaría de Gobierno, a cargo de Patricia

Mercado, informó que la validación de datos dejará de hacerse en los Centros de Atención Integral para la Reconstrucción.

Ahora se hará directamente en visitas a campamentos, albergues y puntos acordados con las delegaciones, previa solicitud de los afectados.

Una vez que cuenten con el folio, las personas podrán acudir a tres módulos calificados por el Gobierno capitalino y así acceder al cheque por 3 mil pesos

mensuales, que puede darse hasta por tres meses.

"Se logrará comprobar con mayor efectividad la afectación en los puntos, reducir los tiempos de espera y evitar liderazgos o falsos gestores que generen expectativas inexistentes respecto a los apoyos", aseguró la dependencia.

Ayer, personas de Iztapalapa que dijeron ser damnificadas bloquearon Universidad, Ermita y Calzada Ignacio Zaragoza en demanda de ser atendidas.

Abre apenas 20% de públicas

Cerradas, cuatro mil escuelas en CDMX

En contraste, operan 79% de las privadas; calcula SEP 10 días para reapertura total

ISABELLA GONZÁLEZ Y ÉRIKA HERNÁNDEZ

Tras el sismo del 19 de septiembre, la apertura de escuelas públicas va rezagada y 4 mil 48 aún esperan autorización para volver a clases.

A dos semanas de aquel episodio, la Secretaría de Educación Pública (SEP) sólo ha avalado que un 19.2 por ciento de los planteles en la Ciudad de México regrese a sus labores.

Se trata de 966 escuelas públicas de todos los niveles educativos de un total de 5 mil 14 que hay en la capital.

En contraste, un 79.7 por ciento de los colegios privados ya reabrió sus puertas. En este caso, son 3 mil 912 planteles de un total de 4 mil 903. Sólo 991 esperan autorización para retomar actividades.

El Secretario de Educación, Aurelio Nuño, estimó ayer que en 10 días se cumplirá con la revisión total de las escuelas y destacó que el 48 por ciento de planteles y matrícula ha regresado a sus actividades.

"Nos sentimos contentos porque es la mitad de la matrícula. Si logramos mantener este ritmo, estaremos cumpliendo en tiempo con la revisión de la totalidad de las escuelas", aseveró.

Luis Ignacio Sánchez, titular de la SEP en la capital, admitió que el rezago en las escuelas públicas se debe al déficit de directores responsables de obra (DRO), que son los expertos dispuestos por la CDMX para validar la seguridad de inmuebles.

En tanto, los administradores de los colegios privados han contratado a sus propios especialistas para obtener el dictamen de seguridad estructural.

"Hay que entender que los DRO no dependen de nosotros, sino de la Seduvi, y que son ellos quienes nos ponen a estos DRO para hacer el trabajo

"Además, muchos de estos especialistas tuvieron que estar haciendo la cobertura de hospitales, de clínicas", argumentó Sánchez.

El funcionario ofreció que ninguna escuela, ni pública ni privada, perderá el ciclo escolar y que para cada plantel se diseñará un plan

Después del sismo

TRANSPARENTE IP

El Consejo Coordinador Empresarial abrió el sitio www.fideicomisofuerzamexico.mx para difundir los detalles sobre el fideicomiso creado por el sector privado para reunir y canalizar ayuda a damnificados.



TERMINA RESCATE

Con la recuperación ayer del último cadáver de los escombros de Álvaro Obregón 286, en la Colonia Roma, el Gobierno de la Ciudad de México ya no tiene más reportes de desaparecidos.

CIUDAD

de atención. Christian Skoog, representante de la UNICEF en México, consideró que regresar a clases ayuda a los niños a tener estabilidad emocional y recuperar la sensación de seguridad.

"Los niños son muy adaptables, muy flexibles. Sufren mucho del trauma, pero tienen la capacidad de regresar a un estado de paz mucho más rápido que los adultos. "Por eso se debe dar esta oportunidad de regresar a la normalidad, y la escuela representa la normalidad para la mayoría", explicó.

reforma.com/clases

610972000016

Reprochan al Rey

En una acción osada, el Presidente catalán lo criticó por no condenar la violencia policiaca del domingo e ignorar a los independentistas. **PÁGINA 14**



Anula SFP contrato de limpieza al ISSSTE

REFORMA / STAFF

La Secretaría de la Función Pública (SFP) decretó la nulidad de un contrato por 778.9 millones de pesos que fue licitado por el ISSSTE en 2015 para el servicio de limpieza en sus oficinas centrales y unidades médicas.

De acuerdo con el resolutorio del 4 de septiembre, el Instituto incurrió en irregularidades como desear de manera ilegal las propuestas de seis empresas, con lo que benefició al consorcio ganador, integrado por Imagen de Inmuebles y P&C Limpieza.

La resolución de la Dirección de Controversias y Sanciones en Contrataciones Públicas señala que el contrato no necesariamente va a ser rescindido, pues queda a consideración del ISSSTE tomar esa decisión.

De hecho, el ISSSTE informó anoche que, tras conocer la decisión de la Secretaría de la Función Pública, repuso la licitación y resultó nuevamente asignado el contrato a Imagen de Inmuebles y P&C Limpieza, pues sus competidoras estaban inhabilitadas.



Rodrigo Ocampo (círculo) convocó a unas 20 personas en un restaurante de la CDMX.

Arranca 'Bronco'; paga por juntar firmas

VERÓNICA AYALA

El Gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez, "El Bronco", arrancó su campaña por la Presidencia... en la Ciudad de México.

Mediante un operador político, el Mandatario ofreció a varias personas pago por conseguir firmas para el registro de la candidatura.

Ayer por la mañana, en entrevista con Ciro Gómez Leyva en Radio Fórmula, "El Bronco" dijo que este sábado presentará ante el INE su intención de competir como candidato independiente por la Presidencia, para lo que deberá recabar de octubre a febrero 864 mil 536 firmas en al menos 17 estados.

"Primero hacer acá en Nuevo León un referéndum, y creo que las firmas me da-

rían esa posibilidad de iniciar a Nuevo León en ese sentido", dijo.

Apenas se destapó y, al mediodía, Rodrigo Ocampo Soria, a quien Rodríguez designó como su operador en la Ciudad de México, se reunió en un café en Barranca del Muerto, al sur de la Ciudad, con un grupo de personas de la Delegación Álvaro Obregón, a quienes, sin especificar montos, les ofreció trabajo remunerado quincenalmente de aquí a diciembre para recabar las firmas para la candidatura de "El Bronco".

De acuerdo con testigos, en la reunión, realizada de las 12:00 a las 13:00 horas, Ocampo les indicó que la intención es formar redes para recabar 5 millones de firmas y que, a su vez, cada uno de ellos lleve a siete personas a

votar el día de la elección.

Rodrigo Alejandro Ocampo Soria, nacido en Morelia y egresado de Ciencia Política del ITAM, fue candidato independiente a la Jefatura Delegacional de Miguel Hidalgo en 2015. Tres años antes, como estudiante, dividió al movimiento #YoSoy132 al formar el grupo #GeneraciónMX y se acercó a la campaña de Enrique Peña Nieto.

"Se trata de formar redes como chamba y que jalen más gente", señaló Ocampo en el café. "Se les va a dar chamba de aquí a diciembre para juntar las firmas. Entonces, si tienen amigos de-semesterados, pues, acérquenlos para darles chamba".

...Y SE APUNTA RÍOS PITER **PÁGINA 12**